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Quem não gosta de samba, bom sujeito 
não é. É ruim da cabeça ou doente do pé. 

Dorival Caymmi

Maior centro de 
educação profissional 
em Brasília será no 
Setor Comercial Sul

No dia 24 de março, o Senac-DF vai dar um grande 
passo para a revitalização do Setor Comercial Sul. 
A instituição vai inaugurar o Centro de Educação 
Profissional Miguel Setembrino, sua maior unidade no 
DF, com capacidade para atender até 5 mil estudantes 
em cursos voltados para as áreas de bem-estar, 
gastronomia, saúde e turismo. Localizado na quadra 4, 
o novo centro ocupará um prédio de nove pavimentos 
e 6.180m², que foram totalmente reformados, com 
a revitalização e a construção de salas de aula e 
laboratórios de última geração.

ENTORNO / Prefeitura do município goiano avalia que o projeto Canal Expresso Brasil-China, parceria com a cidade 
chinesa de Zhongshan, vai gerar empregos e qualificar mão de obra. Serão dois mil novos postos de trabalho

Á
guas Lindas de Goiás será 
sede de um complexo tec-
nológico aberto a empre-
sas internacionais. O com-

plexo consiste em quatro constru-
ções principais, um polo indus-
trial, uma rodoviária, o Instituto 
de Tecnologia e Comércio (Itec) e 
um boulevard.  A Companhia de 
Desenvolvimento de Águas Lindas 
(Codeal) é quem executa o projeto 
Canal Expresso Brasil-China, uma 
parceria com a prefeitura chinesa 
de Zhongshan. 

O prefeito Lucas Antonietti afir-
ma que o município tem vocação 
para o desenvolvimento. “O que a 
gente precisa é de um norte, O Ca-
nal Expresso Brasil-China vai nos 
dar esse norte. Águas Lindas vai 
continuar crescendo e se desen-
volvendo nos próximos anos, sem 
diminuir o ritmo. Esse projeto é o 
pontapé inicial. O nosso polo in-
dustrial nasce como uma parce-
ria com a China, mas ele é nosso.” 

A primeira parte da iniciativa se-
rá a entrega do polo industrial Sol 
Nascente e do Itec. Segundo o pre-
sidente da Codeal, André Oliveira, 
há 25 empresas nacionais e 37 chi-
nesas interessadas em se instalar 
no local. Elas atuam em setores co-
mo energia sustentável, tecnologia 

e automação industrial. “A previsão 
é de que mais de dois mil empregos 
sejam gerados, aquecendo a eco-
nomia da região, além de oferecer 
trabalho para os habitantes da ci-
dade, próximo de casa”, completa.

“Trata-se de um centro de ne-
gócios para facilitar relações co-
merciais entre Brasil e China, in-
cluindo a criação de uma câmara 
de comércio e de um banco pa-
ra transações diretas entre real e 
yuan, reduzindo custos financei-
ros”, explica o vice-presidente da 
Codeal, Rosano Garbin.

Ele acrescenta que essa câmara 
irá facilitar negociações bilaterais, 
permitindo a venda de produtos 
chineses no Brasil e vice-versa. 
O banco irá viabilizar transações 
diretas entre o real e a moeda chi-
nesa. Isso reduzirá o spread ban-
cário, aumentando o lucro tanto 
para compradores, quanto para 
vendedores, diminuindo a depen-
dência de intermediários. Repre-
sentantes de empresas chinesas 
irão a Águas Lindas, em data a ser 
definida, para dar início à imple-
mentação do complexo.

Obras

O Polo Sol Nascente é uma 
área industrial de 320.557,58m², 
às margens da BR-070, planejada 

Terreno onde será construído o Itec — pavilhão de exposições permanente com área de 8.600m², ao lado do Shopping de Águas Lindas

Yago Rodrigues 

 » JOSÉ ALBUQUERQUE*

Águas 
Lindas terá 
complexo 
tecnológico

para abrigar 69 módulos empresa-
riais de alto valor agregado, geran-
do empregos e investimentos. Con-
forme Rosano Garbin, as empresas 
localizadas no polo levarão diver-
sas contribuições tecnológicas pa-
ra Águas Lindas, como ônibus elé-
tricos, lâmpadas para iluminação 
pública e sistemas que auxiliam na 
segurança da comunidade.

O Itec — pavilhão de exposições 
permanente com área de 8.600m², 
ao lado do Shopping de Águas Lin-
das — promete oferecer qualifica-
ção profissional, assessoria jurídi-
ca e homologação de produtos. “O 
instituto é uma vitrine de exposi-
ção, onde cada empresa parceira 
terá seu stand, o que trará visibili-
dade para as empresas chinesas no 
mercado brasileiro”, enfatiza o pre-
sidente da Codeal.

As obras da primeira etapa do 
projeto devem começar em ju-
lho deste ano. Conforme Rosano 

Garbin, até 2026, a previsão de ca-
pital de giro, incluindo o polo e o 
instituto, é de $ 500 milhões.

Orgulho

Para o prefeito Lucas Antonietti, 
o impacto imediato é o emprego e 
o secundário é a qualificação pro-
fissional. Ele destaca que o recente 
crescimento do município “desper-
tou o orgulho em ser águas linden-
se”. “Águas Lindas é uma miscige-
nação de povos dos quatro cantos 
do Brasil e, por isso, tem uma difi-
culdade de ter identidade. A partir 
do momento em que as pessoas 
nascerem, viverem, trabalharem, 
dormirem na cidade, ela começa a 
criar uma identidade”, prevê.

Lucas diz que um exemplo dis-
so é que, “há alguns anos, ninguém 
colocava na rede social que era de 
Águas Lindas, colocavam Brasí-
lia, morando aqui, isso hoje está 

mudando. Os moradores têm orgu-
lho, porque a cidade deles é impor-
tante no cenário, não só estadual, 
mas em nível nacional”. 

Iniciativa

A ideia do Canal Expresso co-
meçou a tomar forma em feverei-
ro de 2024, quando Janete Messias, 
responsável pelo contato com as 
empresas chinesas, levou um gru-
po de empresários chineses para 
visitar Águas Lindas e outros sete 
estados do Brasil, relembra o pre-
sidente da Codeal.

“Após, realizamos novas con-
versas, e a cidade chinesa de 
Zhongshan nos convidou para 
assinar um protocolo de coope-
ração. Zhongshan, que hoje tem 
quatro milhões de habitantes, era 
uma cidade de pescadores e agri-
cultores há 30 anos. Atualmente, 
é um polo de alta tecnologia, com 

indústrias de manufatura, equi-
pamentos de produção, injeto-
ras, energia sustentável e eletro-
domésticos”, relembra.

Em maio do ano passado, a con-
vite dos chineses, André foi àque-
le país e assinou um protocolo na 
prefeitura Zhongshan, que deu ori-
gem ao Canal Expresso.

Em nota, a Secretaria Extraordi-
nária do Entorno do Distrito Fede-
ral afirma que “tem acompanha-
do e iniciou o diálogo com repre-
sentantes do grupo Itec, Canal Ex-
presso Brasil-China”. A pasta pros-
segue informando que o protoco-
lo originalmente é entre o  muni-
cípio brasileiro e a cidade chinesa 
de Zhongshan. “Qualquer iniciativa 
que gere emprego e renda em mu-
nicípios do Entorno traz reflexos di-
retos para o DF”, conclui.

*Estagiário sob a supervisão
de Malcia Afonso
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Região 
estratégica

“Estamos 
consolidando 
o Senac-DF 
como referência 
em educação 
profissional e um 
dos agentes da 
transformação do 
Setor Comercial 
Sul, uma região 
estratégica para os 
setores de comércio 
e serviços da capital 
federal”, destacou 
o presidente 
do Sistema 
Fecomércio-DF, José 
Aparecido Freire.

Saúde e gastronomia
O novo centro terá mais de 

30 cursos profissionalizantes, 
sendo 10 voltados para 
gastronomia e 15, para a área 
da saúde. As aulas começam 
em 10 de março, com a 
participação de 90 instrutores. 
A cerimônia oficial será em 
24 de março, às 16h. Entre 
as novidades, destaca-se o 
curso de camareira(o), voltado 
para a crescente demanda do 
setor de turismo, além dos 
laboratórios de alta fidelidade 
na área de saúde, onde os 
alunos terão contato direto 
com tecnologias de ponta 
para uma formação 
prática e eficiente.

Inovação
Segundo o diretor regional do Senac-DF, Vitor Corrêa, 

a nova unidade representa um avanço na qualidade do 
ensino profissional. “Nosso objetivo é formar profissionais 
altamente qualificados para suprir as necessidades do 
mercado, com equipamentos modernos e um ambiente de 
aprendizado inovador, garantindo que nossos alunos saiam 
prontos para os desafios do mundo do trabalho”, explica. 

Lounge da OAB/DF 
na folia do Iate

A OAB-DF e a Caixa de 
Assistência da entidade 
organizaram um espaço 
especial para os advogados 
associados, no Iate Clube, 
durante os quatros dias de 
programação de carnaval. 
Passaram por lá muitos 
foliões. O presidente da 
OAB/DF, Paulo Maurício 
Siqueira, e Lenda Tariana, 
presidente da Caixa de 
Assistência dos Advogados 
do Distrito Federal, foram os anfitriões. Poli fez que questão 
de usar a camiseta da campanha da entidade contra o assédio: 
“Pediu para parar, parou”. O ex-presidente da OAB-DF Delio 
Lins e Silva Jr. aproveitou a ocasião para vestir uma blusa com 
outra mobilização da Ordem: “Vídeo gravado não é sustentação 
oral.” Entre os que curtiram o lounge, estiveram Miriam 
Lavocat, Luciana Fonseca e Carlos Frederico Pereira.

Brasília 
no Copa

O carnaval 
de Brasilia está 
fervendo e não 
faltam opções 
para quem quer 
cair na folia. Mas 
os brasilienses 
também 
marcaram 
presença no 
badalado circuito 
carioca. O 
promoter Tiago 
Correia organizou 
um grupo de 20 
pessoas para o 
Baile do Copa. 
Arrasou no look, 
acompanhado 
de Wellington 
Marques.

Salários em bares e restaurantes alcançam 
recorde pelo terceiro trimestre consecutivo

O setor de bares e restaurantes segue registrando 
crescimento na remuneração dos trabalhadores. De acordo 
com a última Pesquisa Nacional por Amostra de Domicílios 
Contínua (Pnad), divulgada pelo IBGE, os salários médios 
atingiram um novo recorde pelo terceiro trimestre consecutivo.

R$ 2.194,00
É a média salarial do setor

5,63 milhões 
Número de pessoas empregadas pelo segmento no país

Dificuldade para preencher vagas
Para Paulo Solmucci, presidente-executivo da Abrasel, 

a dificuldade em encontrar profissionais qualificados 
tem impulsionado os aumentos salariais. “A mão de obra 
qualificada é essencial para a sustentação do crescimento 
do setor, mas a maioria dos estabelecimentos enfrenta 
desafios para preencher vagas. Com isso, os empresários 
têm investido em salários mais competitivos e benefícios 
adicionais para reter funcionários, mesmo diante de 
dificuldades financeiras”, afirma.


